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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
Ощутимое похолодание в конце недели отступит: уже в ночь с суб-

боты на воскресенье температура по области поднимется до +4, +8
градусов. Дневные температуры в разных районах области будут на
уровне +6, +9 градусов. В первой половине дня 12 октября в боль-
шинстве районов - кратковременный дождь. Ветер западный, юго-
западный, слабый, временами до 3-6 метров в секунду.

ВЫСТАВКА

«СВОЙ ДОМ»
В «РУССКОМ ДОМЕ»

Выставку «Свой дом» открыли вице-губернатор
Николай КОСТЫГОВ и первый заместитель Губернатора
Виктор РЯБИШИН.

В минувший четверг в областном выставочном
комплексе «Русский дом» открылась
XI межрегиональная выставка «Свой дом».

На сей раз в ней принимают участие 140 фирм,
организаций и компаний из различных регионов,
чья деятельность так или иначе связана с произ-
водством строительной техники и строительством
жилья, его техническим оснащением, обустрой-
ством интерьера, дворовой территории. Для специ-
алистов выставка предоставляет огромные возмож-
ности в плане демонстрации собственных достиже-
ний и освоения опыта коллег.

Окончание на 2-й странице.

12 ОКТЯБРЯ -
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Поздравляю тружеников села, переработчиков, ветеранов АПК

области с Днем работника сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности!

Нынешний год был сложным для хлеборобов. Тем не менее они
смогли собрать 241 тысячу тонн зерна. Урожайность зерновых, а так-
же картофеля и овощей превысила средние показатели последних
лет. Растет производство молока, стабилизировано поголовье круп-
ного рогатого скота. Успешно стартовали пятилетняя государствен-
ная программа развития сельского хозяйства, ставшая продолжени-
ем приоритетного национального проекта «Развитие АПК». Работни-
ки сельхозпредприятий, фермерских и личных подсобных хозяйств
стали смелее использовать рыночные инструменты - кредит и лизинг,
активнее приобретаются высокопроизводительная техника и совре-
менные технологии. Создаваемые производственные и кредитные ко-
оперативы помогают крестьянам эффективнее осуществлять заготов-
ку, переработку и реализацию продукции.

Устойчиво работают предприятия пищевой и перерабатывающей
промышленности.

Работники сельского хозяйства и предприятий переработки по-
прежнему остаются примером трудолюбия и преданности своему
делу. Благодарю всех за настойчивость в достижении намеченных
целей. Желаю труженикам села и перерабатывающей промышлен-
ности крепкого здоровья, творческой энергии, успехов на благо род-
ной Вологодчины!

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

ПРИХОДИТЕ, НЕ ПОЖАЛЕЕТЕ

И СЫТНО, И ВКУСНО...
Ярмарка-распродажа сельскохозяйственной продукции

«Дары осени - 2008» пройдет 11-12 октября в Вологде.
Ее организаторами выступили департаменты сельского хозяй-

ства, продовольственных ресурсов, торговли и услуг области и
администрация города Вологды. Сельские товаропроизводите-
ли Вологодчины, ведущие предприятия переработки, потребко-
операция, сельскохозяйственные потребительские кооперативы,
торговые дома, фермерские хозяйства и сельские подворья пред-
ставят на ярмарке по умеренным ценам овощи и фрукты, ягоды,
грибы, мясо, рыбу, продукты пчеловодства, саженцы и многое
другое.

Начало ярмарки в 9 часов.

КТО ВИНОВАТ
Свое сегодняшнее выступле-

ние Медведев начал с критики в
адрес Вашингтона, которая ста-
ла частью риторики российско-
го руководства в последнее вре-
мя.

Президент России заявил, что
стремление США к доминирова-
нию в мире после событий 11
сентября 2001 года стало причи-
ной накопления конфликтного
потенциала. По его словам, пос-
ле терактов 2001 года Россия,
как и многие другие государства,
не задумываясь протянула руку
помощи американцам, однако
после свержения режима «Тали-
бан» в Афганистане Вашингтон
начал череду односторонних
действий, не согласованных ни с
ООН, ни со своими партнерами.

«Как следствие - в междуна-
родной жизни стала нарастать
тенденция к размежеванию. Это
выразилось в одностороннем
провозглашении независимости
Косово и практической реанима-
ции политики сдерживания,
столь популярной в прошлом
веке», - отметил Медведев.

Таким образом, считает он,
«был упущен исторический
шанс, шанс на деидеологизацию
международной жизни и строи-
тельство по-настоящему демо-
кратического миропорядка».

Глава российского государ-
ства также обвинил США в «эко-
номическом эгоизме», который
привел мир к финансовому кри-
зису.

«Наши эксперты не раз пре-
дупреждали о нарастании нега-
тивных тенденций на сырьевых
продовольственных биржах, в
финансовой системе, и мы от-
крыто делились нашими оценка-
ми грядущих угроз, в том числе
в формате «большой восьмерки»
на ее недавнем саммите в Япо-
нии и других площадках», - отме-
тил Медведев.

«Сегодня этот кризис грозит
подорвать устойчивость миро-
вого развития», - считает Прези-
дент России.

ЧТО ДЕЛАТЬ
В ЭКОНОМИКЕ

Медведев не просто озвучил
претензии к США, он высказал

несколько идей, как справиться
с финансовым кризисом и укре-
пить общеевропейскую безопас-
ность.

Президент РФ заявил о необ-
ходимости, во-первых, упорядо-
чить и привести в систему как
национальные, так и междуна-
родные институты регулирова-
ния, во-вторых, избавиться от
серьезного дисбаланса между
объемом выпускаемых финансо-
вых инструментов и реальной
доходностью инвестиционных
программ. В-третьих, необходи-
мо укрепить систему управления
рисками.

«Свою долю риска и ответ-
ственности должен с самого на-
чала нести каждый участник рын-
ка. И не должно быть иллюзий по
поводу бесконечного роста сто-
имости любого актива. Так не
бывает, это противоречит эконо-
мической природе», - подчерк-
нул Медведев.

В-четвертых, считает Прези-
дент РФ, надо «способствовать
максимально полному раскры-
тию информации о компаниях,
ужесточать надзорные требова-
ния, усиливать ответственность

рейтинговых агентств и аудитор-
ских компаний» и, наконец, в-пя-
тых, необходимо «сделать дос-
тупными для всех выгоды от сня-
тия барьеров в международной
торговле, от свободы перемеще-
ния капиталов».

Российский лидер поддержал
идею Президента Франции про-
вести международный саммит
по мировому финансовому кри-
зису и предложение о создании
общего экономического про-
странства ЕС и России.

ЧТО ДЕЛАТЬ
ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ

В качестве довода в под-
держку тезиса о необходимос-
ти формирования новой евро-
пейской архитектуры безопас-
ности Медведев привел кризис
на Кавказе.

«Для предотвращения агрес-
сии не сработали ни многосто-
ронняя дипломатия, ни регио-
нальные механизмы, ни нынеш-
няя европейская архитектура
безопасности в целом... Из все-

го этого нужно сделать выводы»,
- заявил Президент РФ.

В первую очередь он призвал
все страны - и большие, и малые
- отказаться от войны как инст-
румента политики. Во-вторых,
заявил он, современной Евро-
атлантике необходимо создать
единую и надежную систему все-
объемлющей безопасности, ко-
торая должна быть равной для
всех государств - без изоляции
кого-либо и без зон с разным
уровнем безопасности.

Медведев впервые публично
озвучил ключевые идеи предла-
гаемого к заключению нового
общеевропейского договора о
безопасности.

Среди них - приверженность
добросовестному выполнению
международных обязательств,
уважение суверенитета, терри-
ториальной целостности и поли-
тической независимости госу-
дарств; недопустимость приме-
нения силы или угрозы ее приме-
нения в международных отноше-
ниях; гарантии обеспечения рав-
ной безопасности.

По его словам, в договоре
важно подтвердить, что ни одно
государство и ни одна междуна-
родная организация не могут
иметь эксклюзивных прав на
поддержание мира и стабильно-
сти в Европе.

«В полной мере это относится
и к России», - сказал Медведев.

Президент РФ высказался за
установление базовых парамет-
ров контроля над вооружениями
и разумной достаточности в во-
енном строительстве.

Президент Франции, высту-
павший после своего российско-
го коллеги, высказал готовность
обсуждать новый договор о бе-
зопасности. При этом Саркози

О ГЛАВНОМ

КТО ВИНОВАТ И ЧТО ДЕЛАТЬ:
Медведев о финансовом кризисе и евробезопасности

Президент России Дмитрий Медведев приехал в среду во французский
курортный городок Эвиан, чтобы, подвергнув резкой критике политику США
в области безопасности и экономики, предложить ряд мер, которые,
по его мнению, позволят преодолеть финансовый кризис и упрочат систему
европейской безопасности.
Накануне визита во Францию Медведев проанонсировал свое выступление
в специальном видеообращении, опубликованном на сайте Кремля,
которое стало первой записью в новом разделе «видеоблог».
Из обращения следовало, что Президент продолжит развитие тем, затронутых
им в программных выступлениях в Берлине перед германской
общественностью 4 июня и на Петебургском экономическом форуме 6 июня,
касающихся мировой экономики и европейской безопасности.

15 октября 2008 года по адресу: г. Вологда, ул. Пушкин-
ская, 25 состоится заседание 180-й сессии Законодатель-
ного Собрания области.
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И считает, что это обсуждение не
может быть состоятельным без
участия США.

ХОЛОДНОЙ ВОЙНЫ
НЕ БУДЕТ

Несмотря на достаточно же-
сткий тон в отношении США,
Медведев не считает, что миру
грозит возвращение эпохи хо-
лодной войны.

«Я уверен, что «новый Фул-
тон», новое издание холодной
войны нам сегодня не грозят, как
бы глубоко эти подходы ни сиде-
ли в головах отдельных полити-
ков», - сказал Президент.

В небольшом американском
городке Фултон в 1946 году бри-
танский премьер Черчилль про-
изнес речь, ставшую своего рода
официальным объявлением хо-
лодной войны Запада против
СССР.

«Советология, как и пара-
нойя, - это очень опасная бо-
лезнь. И жаль, что этой болезнью
до сих пор страдает часть адми-
нистрации Соединенных Шта-
тов», - сказал Медведев.

По словам Президента Рос-
сии, за последние два месяца
Москва ясно увидела, кто помо-
гает ей в кризисный период Рос-
сии - кто ее друзья, а кто - нет.

«Тем не менее считаем, что
ничего фатального, непоправи-
мого не произошло. И давайте
признаемся в этом откровенно:
по сути, то, что происходит сегод-
ня, сегодняшняя ситуация - это
острая фаза продолжающегося
кризиса всей евроатлантической
политики, вызванного однопо-
лярным миром. И из этого кризи-
са надо выходить. Выходить - со-
обща», - считает Медведев.

РИА «Новости».

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

ПО ОДНОМУ ОЧКУ
Да, по одному очку записали в четверг в свой актив футболисты

наших «Динамо» и «Шексны». В матче с «Нарой-ШБФР» в Наро-Фо-
минске счет на 11-й минуте открыл вологжанин Хадаркевич. Неза-
долго до перерыва хозяева сравняли результат - 1:1. Во втором тай-
ме тот же Хадаркевич с пенальти вывел свою команду вперед, и все
же нарофоминцам удалось забить еще один гол. В итоге - 2:2.

«Шексна» в подмосковной Истре сыграла вничью с «Истрой» -
1:1, причем от поражения череповчане ушли на последней мину-
те.

ДИНАМОВЦЫ БЫЛИ СИЛЬНЕЕ
В поединке в Москве между хоккейными «Динамо» и «Север-

сталью», состоявшемся на малой спортивной арене в Лужниках,
хозяева были сильнее. Уже на 2-й и 3-й минутах они провели две
шайбы в ворота череповчан (Пестушко, Касянчук). Во втором пе-
риоде динамовцы довели счет до 4:0, и лишь на 50-й минуте ка-
питан череповчан Юрий Трубачев забил один гол. Итак, 4:1.

Петр НЕПРЯХИН.

В настоящий момент про-
шли согласовательные проце-
дуры в Минпромторге более 20
приоритетных инвестицион-
ных проектов по возведению
объектов лесопереработки в
России. Об этом на Х Между-
народном лесном форуме за-
явила председатель комитета
Госдумы по природным ресур-
сам, природопользованию и
экологии Наталья Комарова.
По ее оценкам, инвестиции в
данные проекты должны со-
ставить более 200 млрд. руб-
лей. «В ближайшее время чис-
ло проектов дойдет до 50», - от-
метила Комарова и оценила
размер инвестиций по этим
проектам в 500 млрд. рублей. В
целом же в развитие лесной
отрасли до 2020 года планиру-
ется, включая государственные
средства, вложить 2,2 трлн.
рублей. В том числе 12 млрд.
рублей выделяется на НИОКР.

Правда, в последнее время
все чаще звучат высказывания
экспертов, что при наблюдаю-
щемся падении цен на нефть у
России элементарно не хватит
денег на все заявленные рас-
ходы. А прошедший согласо-
вательные процедуры проект
еще не есть проект реализо-
ванный. И, как заявил Губерна-
тор Вологодской области Вя-
чеслав Позгалев, в рамках кри-
зиса серьезная часть проектов
уже заморожена.

Причем это весьма компе-
тентное заявление, поскольку
лесной кластер Вологодской
области - один из самых бурно
развивающихся в России. В
настоящее время в области
реализуется 12 крупных инве-
стиционных проектов, плани-
руется ввод новых мощностей
по производству сухих пило-
материалов, паркетной доски,
плит OSB, клееной фанеры,
железнодорожных шпал и пел-
лет. Реализуемые проекты
сталкиваются с трудностями и
без всякого кризиса. Напри-

мер, Вячеслав Позгалев рас-
сказал, что только за подклю-
чение к энергосетям новый
комбинат стоимостью 200 млн.
рублей должен заплатить 40
млн. рублей. Кризис же грозит
тем, что в России может потер-
петь крах вся лесозаготови-
тельная отрасль.

Как считает Губернатор Во-
логодской области, десятки
инвестиционных проектов в
лесопереработке на террито-
рии России явились следстви-
ем твердой позиции государ-
ства в отношении экспорта
необработанного леса. Напом-
ним, запретительные меры на

вывоз необработанной древе-
сины были введены Прави-
тельством РФ с 1 июля 2007
года. А с 1 января 2009 года
Постановление Правительства
РФ № 75 «О повышении вывоз-
ных таможенных пошлин на
необработанные лесоматери-
алы» устанавливает пошлину
на экспорт «кругляка» свыше
50 евро за 1 куб. м. Иначе го-
воря, пошлина составит по-
рядка 80%.

Таким образом, лесопере-
рабатывающая индустрия у
нас еще далека от работы в
полную силу, часть проектов
уже остановил кризис, экспорт

же необработанного леса ста-
нет с 1 января катастрофичес-
ки невыгодным. Это все и при-
ведет к остановке отрасли.
Кстати, падение спроса на лес
отмечается уже сейчас.

Конечно, потерпит крах
только легальная часть отрас-
ли. По разным оценкам, сегод-
ня «черные лесорубы» контро-
лируют 12-20% лесозаготови-
тельной отрасли. После 1 янва-
ря будут контролировать
100%.

«Нужно сдвигать дату вве-
дения заградительных по-
шлин», - считает Вячеслав Поз-
галев.

Следующей по важности
проблемой лесозаготовителей
можно назвать отсутствие на
государственном уровне го-
товности финансировать про-
кладку лесовозных дорог.

Ранее функцию дорог вы-
полняли реки, бревна сплавля-
лись к месту переработки.
Сейчас большая часть удобно-
го для сплава леса уже выруб-
лена. «Сплава нет, и лес ока-
зался недоступным, - пояснил
Вячеслав Евгеньевич, - част-
ный инвестор никогда не будет
строить дороги, у него просто
нет денег на столь долгосроч-
ные вложения. У государства
же пока даже нет определения,
что такое «лесная дорога», нет
классификации».

Впрочем, большинство пе-
речисленных угроз и вызовов
российскому леспрому явля-
ются типичными для периода
реформ, который отрасль как
раз переживает в связи с
вступлением в силу 1 января
2007 года нового Лесного ко-
декса. И, по словам Комаро-
вой, в профильном комитете
Госдумы сейчас изучается те-
кущая практика правоприме-
нения с целью оперативной
доработки законодательства.
«Нужно сделать так, чтобы биз-
нес по лесу не проносился
«стаей волков», а, может быть,
«по-медвежьи» пришел в лес и
разумно распорядился его ре-
сурсами», - заявила Наталья
Комарова.

ИА «Росбалт».

АКТУАЛЬНО

СУЧКИ И ЗАДОРИНКИ ЛЕСПРОМА
В российском леспроме накопилась масса проблем - и текущих, и системных.
В частности, под угрозой полной остановки с Нового года оказалась
лесозаготовка. Однако никто и не ожидал, что реформа леспрома пройдет
«без сучка и задоринки».
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ВОЗВРАЩАЯСЬ

К НАПЕЧАТАННОМУ

С ЛЕГКИМ

ПАРОМ,

УСТЬЯНЕ?
(«Ждать помывки
осталось недолго»,
№ 82 от 12 июля
2008 года).

«Вы писали, что

баня в Устье заработает к концу июля, так вот

она до сих пор не работает! Что вы людей

обманываете?! Как не стыдно!» -

на другом конце телефонного провода кинули

трубку, оставив автора этих строк сидеть

в полном недоумении.

Предыстория такова: осенью прошлого года в селе Заднее
Усть-Кубинского района в котельной, обслуживающей мастерс-
кие одного из местных предприятий, рванул паровой котел мо-
дификации КВ-300. Погибли три человека. Власти приняли ре-
шение от греха подальше закрыть общественные бани, где эксп-
луатировались паровые котлы, аналогичные взорвавшемуся. Не
выдержала критики и паровая установка муниципальной помы-
вочной самого поселка Устье, давно выработавшая свой мате-
риальный ресурс. Вердикт был следующим: баню - закрыть, обо-
рудование - заменить.

Для любого сельского жителя муниципальная баня имеет не
только санитарно-помывочное, но и социально-общественное
значение. Где как не в парной можно не только попарить свое
тело, но и «перемыть» косточки правительству, начальникам как
местного, так и столичного уровня, обсудить цены на нефть, ны-
нешний урожай картошки... Именно в бане формируется своеоб-
разное информационное пространство, влиянию которого поза-
видовали бы ведущие медиахолдинги мира.

Зная об этом, районные власти просьбы поклонников парной
не оставили без внимания. Тогда, в июле, заведующий отделом
ЖКХ, транспорта и связи администрации Усть-Кубинского райо-
на Андрей Солин меня заверил: «Новый паровой котел уже заве-
зен, поставлен, сделан необходимый монтаж. Топливо заготов-
лено, вода подведена, ведутся необходимые пусконаладочные
работы, и в конце июля этого года муниципальная баня в Устье
заработает вновь».

Все точки над «i» в парном вопросе поставил глава Усть-Ку-
бинского района Владимир Смелов.

«Муниципальная баня в Устье была открыта три недели назад,
- пояснил Владимир Николаевич. - В минувшую пятницу ее при-
шлось временно закрыть, потому что полетел электродвигатель.
Сейчас он находится на ремонте в Вологде. Сегодня-завтра его
должны привезти, будут проведены монтажные работы, и в чет-
верг баня снова заработает».

Напомню, что на демонтаж старого парового котла, покупку и
установку нового за два года из областного и районного бюдже-
тов было израсходовано 2,5 млн. рублей.

На мой вопрос, почему муниципальная баня была открыта
лишь в сентябре, а не как обещано ранее - в конце июля, глава
района отметил, что очень много времени ушло на проведе-
ние различного рода бюрократическо-технических мероприя-
тий.

«Необходимо было пройти три экспертизы, массу комиссион-
ных обследований, к тому же часть оборудования не была постав-
лена вовремя. Но все процедуры пройдены, и баня была пущена
в строй», - добавил Владимир Смелов.

Вопрос об открытии муниципальной бани в одном из микро-
районов Устья - Лесобазе, которая тоже была закрыта по техни-
ческим причинам, пока остается открытым. Как пояснил глава
района, на строительство нового здания необходимо 5-6 млн.
рублей. Кроме этого, требуется площадка, расположенная не ме-
нее чем в 200 м от воды. «Такую территорию в Лесобазе найти
проблематично», - уверяет Владимир Смелов.

Селяне взяли дело в свои руки, и сейчас в Лесобазе строится
около 15 индивидуальных бань.

Добраться до муниципальной помывочной в Устье стало го-
раздо проще. «Расстояние от Лесобазы до Устья - один километр.
Сейчас жителям Лесобазы проще добраться до Устья и посетить
здесь баню. Мы дополнительно отсыпали дорогу, и теперь сюда
проехать можно в течение всего года. Проблем с походом в баню
не должно возникнуть», - добавил глава района.

Мой прошлый материал заканчивался словами, что еще не-
много, и всем местным жителям можно с уверенностью будет
сказать: «Устьяне, с легким паром!». В свете происходящих со-
бытий загадывать что-либо не хочется. Остается лишь ждать и
надеяться.

Анна СВЕТЛОВА.

Мемориальный комплекс «Ку-
ликово поле» состоит из двух
площадок, расположенных при-
мерно на расстоянии десяти ки-
лометров.

Комплекс «Красный холм»
стоит на открытом, возвышен-
ном месте - действительно, это
красный - красивый - холм. Там
располагалась ставка Мамая.
Опытный полководец занял са-
мую удобную позицию, откуда
просматриваются все окрестно-
сти. Еще в XIX веке там была ус-
тановлена высокая звонница с
золоченой колокольней, разбит
липовый парк. В 1913-м зало-
жен, а в 1917-м построен храм
в честь преподобного Сергия
Радонежского, благословивше-
го князя Дмитрия Донского на
ратный подвиг. Интересно, что
этот храм возвели в такие тяж-
кие для России годы - Первая
мировая война, революция - и
он почти не пострадал. Откры-
ли его в семнадцатом году и
служили в нем вплоть до после-
военных лет. Закрыли храм
только в 50-е годы. И тогда ме-
стные жители содрали с крыши
железо...

Сейчас это подворье Троице-
Сергиевой лавры, уникальная
церковь-музей, как и было заду-
мано изначально. Иконостас,
праздничный аналой в центре,
подсвечники, клирос - место для
певчих - все настоящее, не бута-
форское. А вдоль стен - подсве-
ченные витрины с экспонатами.
Идет служба, а в рядом тихо по-
хаживает смотритель. Эспонаты
соответствующие: рукописная
книга - копия «Задонщины», со-
зданная в нашем Кирилло-Бе-
лозерском монастыре, подлин-
ные находки с Куликова поля -
наконечники стрел, копий, бое-
вые топоры. Но самые трога-
тельные экспонаты - нательные
крестики и образки русских во-
инов, наверняка погибших в
битве.

Комплекс «Монастырщина»
(по названию близлежащей де-
ревни) находится поблизости от
слияния Дона и Непрядвы. Вско-
ре после Куликовской битвы
здесь, на месте захоронения
русских воинов, павших на поле
Куликовом, по приказанию кня-
зя Дмитрия Донского была сруб-
лена часовня из дубов зеленой

дубравы (за которой скрывался
засадный полк) в честь победы и
в память об убиенных. В 1884
году здесь возведен величе-
ственный храм Рождества Пре-
святой Богородицы - этот боль-
шой церковный праздник совпа-
дает с датой Куликовской битвы.
Место, с древности освященное
молитвой.

Сейчас храм отреставриро-
ван. В притворе на информаци-
онном стенде читаем: «Когда
звонят колокола в 14 часов, в на-
шем храме зачитываются имена
участников Куликовской битвы,
причисленных к лику святых. Во-
шедшие в это время в храм, по-
дойдите к кануну и помяните
вместе с нами русских воинов,
проливших кровь свою за сво-
бодную Русь».

Многие из нашей группы -
дети и взрослые - поставили све-
чи за погибших.

На территории «Монастыр-
щины» поставлен памятник
Дмитрию Донскому с ратника-
ми, а поодаль - советским вои-
нам, павшим в годы Великой
Отечественной. Князь Дмитрий
грозно держит меч, а взгляд его

направлен вдоль аллеи Памяти,
возникшей относительно недав-
но. Это ряд плит от городов, по-
сылавших на битву свои полки,
со словами «От благодарных
потомков». От Москвы, Рязани,
Коломны, Ярославля, Пскова,
Полоцка. Несколько мест занято
табличками, такими, например:
«Здесь будет установлен памят-
ный знак от города Курска».

А от наших Вологды и Бело-
зерска - ничего! Даже обещания
нет.

Наш земляк, писатель-крае-
вед Вадим Дементьев в своей
книге «Отчина и дедина» посвя-
тил Белозерскому княжеству
отдельную главу. Он пишет:
«Дружины князей Белозерских
приняли на себя вместе с ярос-

лавцами на левом фланге глав-
ный удар татар. Шла смертель-
ная сеча. На левом фланге
были самые тяжелые потери,
мало кто из русских ратников
выжил. Дрогни они под градом
каленых стрел, под ударами
многопудовых пик, под сабля-
ми противника - и каков бы был
окончательный результат бит-
вы?.. Поэтому после сражения

именно к ним, поверженным, но
не отступившим, тут же напра-
вился Дмитрий Донской, «сле-
зами обливаясь». «Лежали уби-
тые вместе князья Белозер-
ские: настолько твердо бились,
что один за другого погибли», -
так описывает эту скорбную
картину «Сказание о Мамаевом
побоище». «Задонщина» насчи-
тывает двенадцать князей Бе-

ЭХО СОБЫТИЯ

И будут вечно в памяти народа...
21 сентября - дата Куликовской битвы. Историческое место этого

легендарного сражения - Куликово поле - находится в Тульской области,

неподалеку от городка Епифань. Туляки ежегодно организуют большой

праздник, связанный с этой датой. В минувшем сентябре провели уже 12-й

международный военно-исторический фестиваль «Поле Куликово»,

посвященный 628-й годовщине битвы. Там посчастливилось побывать

педагогам и воспитанникам Областного центра детского и юношеского

туризма.

лозерских, сло-
живших свои голо-
вы».

То, что белозер-
цы прославили
своей доблестью
наш край, не схо-
дит с уст экскурсо-
водов: «Все основ-
ные войны и сра-
жения отразились
в истории одного
рода. В четырнад-
цатом веке на поле
Куликово привели
свои полки князья
Белозерские - Фе-
дор Романович и
сын его Иван Фе-
дорович. В 1812
году в Бородин-
ском сражении
принимали участие
потомки князей Бе-
лозерских - князья
Вадбольские. Они
поставили под зна-
мена Отечества
свыше одиннадца-
ти своих предста-
вителей. В Вели-
кую Отечествен-

ную войну небо Москвы в гроз-
ном 1941 году защищал пото-
мок князей Вадбольских Влади-
мир Владимирович Глебов. По-
том он стал скульптором, изва-
ял статуэтки своих героических
предков и подарил нашему му-
зею». В музейной экспозиции
есть портрет времен японской
войны. Под ним подпись: «Гене-
рал-лейтенант И.М.Вадболь-

ский, потомок Белозерских кня-
зей, участник Цусимского сра-
жения».

Слушая это в музее, мы гор-
дились, а на мемориальной ал-
лее, перед плитами от других го-
родов - стыдились за родную Во-
логодчину. Некуда и цветы поло-
жить, разве что к другим именам,
не к нашим, которые всю экскур-
сию были на слуху. На том скорб-
ном и памятном для вологжан
месте - ни слова благодарности
от нас, ни полслова! Будто и вов-
се ничего наши предки не внесли
в победу над Ордой, а мирно от-
сиделись за лесами, за болота-
ми...

Педагог-методист ОЦДЮТ
Владимир Слабодяник, иници-
атор и активный организатор
поездок детей по местам рус-
ской воинской славы, вынаши-
вает мысль - начать в области
сбор средств на памятный
знак «От благодарных волог-
жан»:

- Хочется объявить сбор де-
нег, но чтоб один взнос не пре-
вышал, например, десяти руб-
лей. Тогда поучаствовать смо-
жет каждый, даже школьник. И
собранная «с миру по нитке»
сумма будет действительно от
всех вологжан, а не только от
чиновников или бизнесменов,
не от богатых фирм или пред-
приятий. Тогда получится на
самом деле народный памят-
ник, поставленный на пожерт-
вования простых людей!

Елена АГЕНТОВА.
Куликово поле - Вологда.

НАЗНАЧЕНИЕ

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ!
Новым президентом МедиаСоюза стал

Валерий Фадеев.
Президент Общероссийской организации ра-

ботников СМИ «МедиаСоюз», известный теле-
журналист Александр Любимов на заседании
правления организации попросил освободить

его от должности и подчеркнул свое желание остаться в правле-
нии. Члены правления единогласно проголосовали за кандида-
та, предложенного Александром Любимовым; «преемником» стал
известный журналист и общественный деятель Валерий Фаде-
ев.

Руководители и делегаты семи окружных отделений «Медиа-
Союза» также единогласно утвердили кандидата на должность
президента организации на конференции, которая состоялась
1-2 октября в Уфе. Выступив перед коллегами с речью, Валерий
Фадеев подчеркнул, что журналистика - сложная вещь, «сочета-
ющая творчество, мастерство, производство и торговлю. Если
хотя бы одно из этих звеньев не работает, то успеха не будет.
Наша задача - оказывать содействие коллегам, журналист оста-
ется для нас высшей ценностью, для вас созданы все наши про-
екты». Президент «МедиаСоюза» также дал коллегам обещание
лоббировать их интересы, в частности высказал стремление бо-
роться за снижение НДС, который в европейский государствах
на порядок ниже - от 0 до 7% против российских 18.

Вице-президент «МедиаСоюза» Елена Зелинская в своем выс-
туплении на конференции отметила: «Радует количественная и ка-
чественная динамика «МедиаСоюза»: у нас более 50 региональ-
ных отделений, появляются местные отделения, многие из кото-
рых входят в региональные общественные палаты - есть все осно-
вания назвать «МедиаСоюз» институтом гражданского общества».

Делегаты конференции отметили роль и вклад в развитие орга-
низации Александра Любимова, создавшего «МедиаСоюз» и воз-
главлявшего его на протяжении 8 лет.

Итогом встречи стало обсуждение направлений работы: Ва-
лерий Фадеев рассказал о планах и проектах организации, про-
фессиональных премиях, социальных и благотворительных про-
ектах.

Соб. инф.

ХОРОШАЯ ВЕСТЬ

БЕЗРАБОТНЫХ СТАЛО МЕНЬШЕ
Уровень безработицы в области на 1 октября 2008 года

составил 1,1 процента от экономически активного населе-
ния.

По сравнению с аналогичным периодом 2007 года численность
официально зарегистрированных безработных снизилась на 1936
человек (уровень безработицы на эту дату составлял 1,4 процен-
та). Самый низкий уровень безработицы по-прежнему сохраня-
ется в Вологде и Череповце (по 0,5 процента), самый высокий - в
Чагодощенском районе (3,4 процента).

Соб. инф.

ПЛОХАЯ НОВОСТЬ

СУД ДА ДЕЛО
Коллектив «Дальавиа» намерен обратиться в прокурату-

ру Хабаровского края и транспортную прокуратуру с
просьбой помочь им получить зарплату, которую работни-
ки авиакомпании не получают два месяца из-за того, что
счета компании арестованы за долги, сообщил РИА «Ново-
сти» в четверг представитель профсоюза «Дальавиа».

«Люди намерены писать заявление в прокуратуру, потому что
доведены до отчаяния, им не на что жить, кроме того, у многих
взяты кредиты, которые они теперь не могут выплачивать, им ос-
тается только ждать судебных приставов, которые придут к ним
описывать имущество за долги», - сказал представитель проф-
союза компании.

Он также не исключает того, что в связи с вхождением компа-
нии в авиакомпанию «Авиалинии России» почти все сотрудники
«Дальавиа», которых сейчас около 3 тысяч человек, могут быть
уволены.

В сентябре этого года банковские счета «Дальавиа» заблоки-
рованы по решению суда из-за долгов Хабаровскому аэропорту,
которые составили более 240 миллионов рублей. С 17 сентября
прекращена продажа билетов на рейсы «Дальавиа». Часть на-
правлений, в том числе международных, обслуживают другие
компании.

Временным управляющим «Дальавиа» назначен первый заме-
ститель генерального директора «Владивосток авиа» Игорь Ба-
гельфер.

Наряду с другими авиакомпаниями «Дальавиа» войдет в со-
став создаваемой единой авиакомпании «Авиалинии России».

РИА «Новости».

Окончание.

Начало на 1-й странице.

Что же касается обыва-

телей, к коим относимся

мы с вами, уважаемый

читатель, то им она под-

скажет, где, как (и за

сколько) можно реализо-

вать свои самые дерзкие

мечты по обустройству

той заповедной террито-

рии, которую каждый из

нас называет своим до-

мом, даже если речь идет

о даче. Скажу больше:

тем более, если речь идет

о даче. Такое разнообра-

зие дорожных и теплич-

ных покрытий, огражде-

ний, каминов, кровель,

стеновых панелей и мно-

гого другого, что придает

дому неповторимость,

вряд ли увидишь где-ни-

будь еще. Великолепный

текстиль, мебель, све-

тильники, кованые изде-

лия, люстры, обогревате-

ли, современные клима-

тические системы, изде-

лия из натурального кам-

ня для обустройства водо-

емов и лужаек... В общем,

это как раз тот случай,

когда лучше один раз уви-

деть, чем сто раз услы-

шать.

И главное: все это, ока-

зывается, можно зака-

зать, смонтировать, уста-

новить.

Очевидно, зная это по

опыту предыдущих выс-

тавок, вологжане доста-

точно активно откликну-

лись на ее открытие, и

уже с первых часов рабо-

ты залы были заполнены

заинтересованной публи-

кой.

Впрочем, деловая часть

выставки продолжалась

своим чередом: в кулуа-

рах проходили деловые

встречи, шли переговоры,

заключались контракты,

подписывались договоры

о намерениях. Свои чере-

дом работало и жюри вы-

ставки, ведь по ее итогам

предстоит определить по-

бедителей, представив-

ших наиболее интересные

предложения и экспози-

ции. В рамках выставки

прошли и выездные засе-

дания участников в дерев-

не Марфино-Семенково

Вологодского района, где

реализуется проект новой

малоэтажной жилой зас-

тройки по различным тех-

нологиям, и на производ-

ственно-строительном

комплексе Управляющей

компании «Единство -

Вологодский центр эф-

фективного домострое-

ния».

Также состоялся ряд

«круглых столов» по

«СВОЙ ДОМ»
В «РУССКОМ ДОМЕ»

ВЫСТАВКА

проблемам реформирова-

ния жилищно-комму-

нального хозяйства, безо-

пасной эксплуатации

внутридомового газового

оборудования, обустрой-

ству автономных систем

отопления.

Кроме того, вологод-

ское строительно-монтаж-

ное управление № 7 про-

вело семинар-презента-

цию на тему «Строитель-

ство социально доступно-

го жилья с применением

новых и традиционных

строительных материа-

лов».

 Выступая на церемо-

нии открытия выставки,

вице-губернатор Николай

Костыгов был краток:

«Давайте смотреть и стро-

ить!»

Мы посмотрели. Будем

строить!
Светлана ДАМИРОВА.

Внимание руководителей области привлек макет проекта
реконструкции ДКЖ.
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Сейчас механизатора-

ми и водителями МТС ве-

дутся работы в ООО «Мо-

сеево», КФХ Капустиной

Н.Н., ООО «Тотемский

плюс», ООО «Боярово»,

ООО «ВАО», СПК «То-

темский» и других хозяй-

ствах. Два подразделения

- автобаза и механизиро-

ванный отряд, оснащен-

ные современной импор-

тной техникой, загруже-

ны работой в течение все-

го года. Причем предпри-

ятие не ограничивается

определенными видами

работ. Поле деятельности

расширяется в соответ-

ствии с развитием мате-

риальной базы. МП МТС

«Плодородие» оказывает-

ся незаменимым в ходе

весеннее-полевых работ,

при вывозке и внесении

органических удобрений,

в заготовке кормов и

уборке урожая. Объем и

реализация выполнен-

ных услуг растут год от

года. Например, за 2007

год оказано услуг на 12

миллионов 138 тысяч

рублей, в том числе сель-

скохозяйственным орга-

низациям - на сумму 4

миллиона 643 тысяч руб-

лей, что в полтора раза

больше к уровню 2006

года. В подробном рас-

кладе объемов и произве-

денных работ это выгля-

дит так: вывезено органи-

ки 20272 тонны, внесено

органики 18998 тонн,

внесено минеральных

удобрений на площадь

665 га, посевная осуще-

ствлена на 1373 га, кор-

мозаготовка составила

8655,5 тонны, скошено

трав на площади 356,5

га, убрано подборщиком

FCT-1050 - 4795,7 тонны,

убрано кормоуборочным

комбайном Е-281 - 2665,1

тонны, услуги автома-

шин (доставка зерна,

комбикормов) - на 414,9

тысячи рублей...

Кроме того, предприя-

тие оказывает услуги ОАО

«Вологдаэнерго» по рас-

чистке электролиний, до-

рожным организациям и

муниципальным образо-

ваниям Тотемского райо-

на по содержанию дорог

в летнее и зимнее время.

Используются все воз-

можности для того, что-

бы заработать средства на

развитие и содержание

теперь уже немалого хо-

зяйства. В настоящее вре-

мя на предприятии име-

ется 30 единиц различ-

ных видов техники (от

тракторных прицепов до

зерноуборочных комбай-

нов «Дон-1500»).

 В 2007 году МП МТС

«Плодородие» заняло вто-

рое место в районном кон-

курсе по постановке тех-

ники на зимнее хранение.

Однако положение МТС

не было таким изначаль-

но.

Директору Владимиру

Александровичу Аникие-

ву и его заместителю по

производству Валентину

Павловичу Творилову

пришлось восстанавли-

вать хозяйство практи-

чески с нуля. Владимир

Александрович отмечает,

что большую роль в ук-

реплении финансового

положения, расширении

объемов и видов оказы-

ваемых услуг сыграли в

свое время областная про-

грамма оздоровления

экономики неплатеже-

способных хозяйств Во-

логодской области, рас-

считанная на 2000-2005

годы, и районные - «Про-

грамма повышения пло-

дородия почв» и «Про-

грамма развития кормо-

производства в сельскохо-

зяйственных предприяти-

ях района», осуществля-

емые также с 2001 по

2005 год.

В случае развития

МТС «Плодородие» нема-

лую роль сыграли также

энтузиазм и преданность

сельскому хозяйству

Владимира Александро-

вича и Валентина Павло-

вича.

В 2000 году исправной

техники не было. А что

можно сделать без техни-

ки? Ровным счетом - ни-

чего! Вот и решили во что

бы то ни стало пополнить

автопарк. Объехали прак-

тически всю Вологодскую

область. Везли технику из

Великого Устюга, из Ба-

бушкинского района, из

Архангельской области.

Искали необходимые ма-

шины и тракторы практи-

чески по всей стране и

покупали по сходным це-

нам.

Параллельно вели ра-

боту с кадрами. Долго

пришлось им воевать с

пьянством и воровством.

Неисправимых при-

шлось уволить. Кропот-

ливая работа упорно ве-

лась на протяжении трех

лет. И постепенно сло-

жился работоспособный

коллектив. Достойная

заработная плата, выда-

ваемая своевременно два

раза в месяц, предостав-

ляемые социальные га-

рантии позволили людям

понять, что в этой орга-

низации можно работать.

Ежегодно приобретаемая

современная техника

также положительно по-

влияла на настроение ме-

ханизаторов и водите-

лей.

- В новых тракторах ни

пыли, ни грязи. Работа-

ет кондиционер. Включа-

ется отопление. Есть и

простой вентилятор. Ими

легко управлять. Считай

что и не устаем, - делит-

ся впечатлениями от

«Джон-Дира» Николай

Причем все планы воплоща-

ются в жизнь столь грамотно, что

за нововведениями практически

незамедлительно следуют ре-

зультаты. Например, за после-

дние четыре года достроен и за-

пущен в действие цех по произ-

водству творога и цельномолоч-

ной продукции. И творог, пред-

ставленный двенадцатью вида-

ми, снискал признание не толь-

ко потребителей, но и конкурс-

ной комиссии областного про-

фессионального дегустационно-

го смотра цельномолочной про-

дукции. Творог в вакуумной упа-

ковке, изготавливаемый на не-

мецкой линии, поразил предста-

вительное жюри еще и сроком

годности, который достигает

двадцати суток. В результате в

июле 2008 года продукция То-

темского маслозавода отмечена

дипломом II степени в номина-

ции «Творог».

Предыдущий год был ознаме-

нован и более значимыми побе-

дами. На Всероссийском смот-

ре-конкурсе «Лучшее масло Рос-

сии - 2007» продукция ООО «То-

темский маслозавод» отмечена

золотой медалью в номинации

«Масло топленое», серебряной -

в номинации «Масло сливочное

классическое» за масло «Воло-

годское».

Постоянно ведется работа по

улучшению товарного вида про-

дукции. Пол-литровая картонная

упаковка для кефира и «Снежка»

пополнила дизайнерские наход-

ки специалистов предприятия.

Расширению ассортимента, в

котором сегодня насчитывается

более двадцати наименований,

призвана способствовать рекон-

струкция аппаратного цеха и си-

стемы холодоснабжения.

Добавится количество тво-

рожных изделий, крема-десер-

та, биотворожка что, в свою оче-

редь, позволит расширить и ры-

нок сбыта. Хотя и сегодня моло-

ко, творог, сметана, кефир и

«Снежок», сыр адыгейский, изго-

товляемые исключительно на на-

туральном сырье, легко находят

потребителей. Предприятие

имеет в Тотьме три своих мага-

зина и павильон на рынке. Фир-

менные торговые точки поддер-

живаются в хорошем состоянии.

Постепенно они приводятся в

соответствие с требованиями

сегодняшнего дня. Этим летом

удалось произвести ремонт ма-

газина № 2. Оснащенный совре-

менным оборудованием, чистый

и уютный, магазин еще более по-

любился жителям Тотьмы.

В целом торговая сеть пред-

приятия достаточно широка. Ка-

чественную продукцию Тотем-

ского маслозавода охотно прини-

мают магазины Вологды, Чере-

повца, Великого Устюга, Нюксе-

ницы, Кич. Городка, Никольска и

Сокола, а также Архангельской и

Мурманской областей. Тотьма и

Бабушкинский район являются

одновременно как потребителя-

ми, так и поставщиками сырья.

Коллектив предприятия с

учетом работников магазинов

на сегодня составляет 100 чело-

век.

- Проблемы с кадрами есть,

но стараемся решать их. Посто-

янно работаем с учебными заве-

дениями. Делаем все возмож-

ное, чтобы к нам приходили мо-

лодые специалисты. Понимая,

что на сельхозпредприятии не-

просто работать, что мы не мо-

жем дать им все и сразу, ценим

каждого человека. И молодежь к

нам приходит. Как правило, это

грамотные и упорные молодые

люди. С ними многое удается

сделать, - поделился своими на-

блюдениями генеральный ди-

ректор предприятия Роман Ни-

колаевич Кузнецов.

 Сам он пришел на предприя-

тие четыре года назад после

окончания ВГМХА имени Вере-

щагина.

Сначала в качестве механика,

а с 2006 года - в качестве глав-

ного инженера Роман Николае-

вич активно занимался реконст-

рукцией предприятия, его мо-

дернизацией, в частности, стро-

ительством и запуском цеха тво-

рога и цельномолочной продук-

ции. Его компетентность, заин-

тересованность, добросовест-

ное отношение к делу не оста-

лись незамеченными. С июля

этого года грамотный специа-

лист назначен генеральным ди-

ректором предприятия. Настрой

молодого директора на дальней-

шее развитие маслозавода уже

выверен жизнью. Роман Никола-

евич убежден, что процветанию

предприятия будут способство-

вать повышение качества про-

дукции и расширение ассорти-

мента.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

А ЛЮДИ-ТО РАБОТАЮТ!
МП Тотемская МТС «Плодородие»

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

МТС «Плодородие» - стабильность и развитие
Тотемская машинно-технологическая станция

«Плодородие» - предприятие уникальное.

На сегодняшний день это практически

единственная действующая МТС в области.

Созданная в соответствии с решением Тотемского

районного муниципального собрания в июне 2000

года для оказания услуг сельхозпредприятиям,

она не только оправдала свое предназначение,

но и вышла в ряд сильных, самостоятельных

организаций. Стала важной составляющей

в деятельности почти всех сельскохозяйственных

предприятий района.

Стаж работы Валентина Павловича Тво-
рилова в системе АПК составляет 38 лет.

С июня 2000 года он трудится в должности

заместителя директора по производству
МП МТС «Плодородие». На этом предприя-

тии Валентин Павлович оказался не только

востребованным. Благодаря его способно-
стям и умению разбираться в особенностях

новой техники, современных технологиях

передовое и новое внедряется на предпри-
ятии достаточно быстро. Кроме того, Ва-

лентин Павлович охотно делится своим

опытом и теоретическими знаниями с пред-
ставителями молодого поколения. Ежегод-

но на предприятии под его руководством

проходят производственную практику уча-
щиеся Тотемского ПЛ № 47 и студенты Во-

логодской государственной молочнохозяй-

ственной академии имени Верещагина. Де-
ятельность Валентина Павловича отмечена

грамотами и благодарственными письмами

комитета по сельскому хозяйству и продо-
вольствию и райкома профсоюзов работни-

ков АПК, а также Почетной грамотой Мини-

стерства сельского хозяйства Российской
Федерации.

Директор МП МТС «Плодородие» Влади-
мир Александрович Аникиев - искренний
патриот своей малой родины. Вся его тру-
довая жизнь связана с сельским хозяй-
ством. В колхозе «Мосеево» трудился че-
тыре года по окончании десятилетки. Вер-
нулся в родные края и после службы в ар-
мии. От этого хозяйства был направлен на
учебу в Молочный институт. По окончании
высшего учебного заведения полгода за-
ведовал мастерскими. Потом был назна-
чен главным инженером. Остальная дея-
тельность Владимира Александровича
проходила на руководящих должностях.
С 1992 года возглавлял колхоз «Мосеево».
Сумел удержать сельхозпредприятие на
плаву в самые трудные годы перестройки.
В 2000 году возглавил МТС. Деятельность
МП МТС ежегодно отмечается дипломами
и почетными грамотами местной админи-
страции и департаментом сельского хо-
зяйства Правительства области, а также
департаментом продовольственных ре-
сурсов, торговли и услуг за достижение
наивысших показателей по основной дея-
тельности.

В МТС - современная высокопроизводительная техника.

Анатольевич Каплин,

стаж работы которого в

сельском хозяйстве пере-

валил за четверть века. -

Главное для нас - произ-

вести все работы, пока

стоит хорошая погода. А

то в дождливую погоду в

поле не выехать, - выра-

жает он настроение кол-

лег, как и он, заинтере-

сованных в результате

своего труда.

И становится понятно,

благодаря чему сравни-

тельно небольшой кол-

лектив работников (их

около тридцати человек)

сегодня справляется с

большими объемами ра-

бот. Так что МП МТС

«Плодородие» сегодня ас-

социируется с такими по-

нятиями, как стабиль-

ность и развитие.
Татьяна ЛАВТАКОВА.

РУКА НА ПУЛЬСЕ
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО «Тотемский маслозавод»

«ЗОЛОТО» - ЗА КАЧЕСТВО
Cреди наград Тотемского маслозавода есть золотые и серебряные медали.

ООО «Тотемский маслозавод» - предприятие среди родственных в области

сравнительно небольшое, но активно развивающееся.

Об этом красноречиво говорят как преобразования на производстве,

так и достижения.

Генеральный директор ООО «Тотемский маслозавод»
Роман КУЗНЕЦОВ.

В канун профессионального праздника генераль-
ный директор ООО «Тотемский маслозавод» Ро-
ман Николаевич Кузнецов поздравляет всех работ-
ников предприятия и коллег, желает им счастья
и благополучия.

Живут Валерия Ива-

новна и Петр Демьяно-

вич вдвоем в деревян-

ном доме, который вы-

строили своими рука-

ми. Их детей - двоих

родных сыновей Дмит-

рия и Романа и одного

названого - иранца Али

- судьба закинула с се-

мьями в Санкт-Петер-

бург и Свердловск. Но

в гостях у мамы с па-

пой они бывают регу-

лярно.

Жить без хозяйства

Корнейчуки не могут.

На Севере разводили

нутрий, в Ямской внача-

ле держали корову. Сей-

час у них на дворе - бы-

чок Гаврюша, куры, пе-

тух, цыплята, собака,

индюшата и индюки.

Красавцы! Огромные,

белые, с ярко окрашен-

ными головами. Вот уж

прямо царские птицы.

Оказалось, что это

два индюка и одна ин-

дюшка, цесарка. У ин-

дюков есть имена: Шу-

рик и Гоша. Один из

них имеет более не-

уживчивый характер,

поэтому большую часть

времени проводит в за-

гоне, второй - более спо-

койный, и хозяева раз-

решают ему гулять по

огороду и двору вместе с

курами.

- Индюков нам подари-

ли дети, - рассказала Ва-

лерия Ивановна, - мы к

ним уже привыкли. Пти-

цы это очень умные, дер-

жать их одно удоволь-

ствие.

Причем держать индю-

ков еще и выгодно. Как

оказалось, одна птица в

день съедает 300 граммов

комбикорма. Плюс хозя-

ева дают два раза в день

по два ведра зелени и ово-

щей всем своим птицам.

Варят картошку, тыкву,

свеклу, добавляют ботву

моркови, капусту, зе-

лень.

Индюки дают хороший

привес. Взрослая птица

может весить до 18-20 кг.

Мясо очень вкусное, неж-

ное, диетическое, легко

усваивается. Готовить из

него можно все что хочет-

ся. Валерия Ивановна его

тушит, жарит, варит с

ним супы, печет пироги,

консервирует.

Меня хозяева угости-

ли бифштексом из ин-

дюшатины, было очень

вкусно. Пока мы тра-

пезничали, ко мне под-

бежали познакомиться

котенок и щенок. Они

маленькие ,  поэтому

живут с хозяевами в

доме.

Есть у Корнейчуков

еще и знакомая ворона.

Они зовут ее Варварой,

подкармливают, а она

честно охраняет их огород

от вторжения чужих во-

рон.

Вот так и живут они все

вместе большой и друж-

ной семьей.

- Не тяжело управлять-

ся с живностью и огоро-

дом? - спросила я на про-

щание.

ТАК И ЖИВЕМ

ГОША, ШУРИК И ВАРВАРА,
или Беспокойное хозяйство супругов Корнейчук

В деревне Ямская Белозерского района супруги

Корнейчук живут лет десять. Они много раз

переезжали с места на место, но все же мечта

Валерии Ивановны - вернуться на родину,

на Белозерье - сбылась. Ее супруг

Петр Демьянович, сам родом с Украины,

не возражал.

- Труд на земле, забо-

та о животных и птицах

доставляют нам истинное

удовольствие. Мы чув-

ствуем себя самодоста-

точными, чувствуем, что

можем о ком-то заботить-

ся. Это все как психоте-

рапия, и самое главное -

дети за нас спокойны. У

каждого человека, а осо-

бенно в пожилом возрас-

те, должно быть дело по

душе, - пояснил мне Петр

Демьянович.
Светлана ОНЕГИНА.

Индюк теленку - товарищ.
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КРАСНЫЙ СЕВЕР

Интересный доклад о жизни
этой молодежной организации
в районе сделала работник му-
зея Елена Смирнова. И ей было
что рассказать. В летопись гря-
зовецкого комсомола вписано
немало славных страниц.

Своими воспоминаниями о
днях комсомольской юности
поделился Вениамин Мельни-
ков, возглавлявший районную
комсомольскую организацию в
начале 60-х. Он особо подчерк-
нул, что именно в те годы были
сделаны крупные шаги в разви-
тии животноводства - отрасли,
прославившей наш вологод-
ский край. Заметим, что грязо-
вецкие животноводы и ныне яв-
ляются лидерами по продук-

тивности молочного скота. И, как
заметил в своем выступлении
глава муниципального собрания
района Владимир Чирков, уси-
лия грязовецкого комсомола на
протяжении многих лет помогли
грязовчанам сохранить свой
производственный потенциал и
в наши дни.

В связи с приближающимся
юбилеем о роли ВЛКСМ появи-
лись разные суждения. Думает-
ся, историю этой в прошлом
мощной политической организа-
ции вряд ли следует писать чер-
но-белыми красками. В делах
ВЛКСМ было много поистине ге-
роического. Однако союз не мог
не позаимствовать некоторых
бюрократических черт, прису-

щих всей советской системе.
Говорим об этом потому, что
негативное наследие старого,
в коем, подчеркиваем, было
много хорошего, присутствует
и в наши дни, что мешает улуч-
шению социального климата в
российском обществе.

Вот лишь один характерный
пример. В годы, когда мне так-
же довелось работать первым
секретарем Грязовецкого рай-
кома комсомола, был брошен
клич: «Догоним США по произ-
водству продуктов животно-
водства!» Руководители комсо-
мольских органов, естествен-
но, не могли не поддержать
этот лозунг Н.С.Хрущева. Хотя
задача была явно не реальная,
а чисто пропагандистская. Но
большинство молодых людей
на фермах трудилось самоот-
верженно. Да иначе и быть не
могло. Тогдашняя молодежь
приобщалась к труду с ранне-
го детства. И, наверное, это
правильно.

Виктор КОРОЛЕВ,
член общественной

редакции «ГВ».

В минувший четверг в читальном зале ар-
хива новейшей политической истории состо-
ялось открытие выставки документов, по-
священной 90-летию комсомола.

На стендах представлены уникальные доку-
менты и фотоиллюстрации о славном боевом и
трудовом пути этой легендарной молодежной
организации.

Участниками открытия выставки и ее первы-
ми посетителями стали ветераны вологодского

комсомола разных поколений и представители
комитета по делам молодежи Правительства об-
ласти.

Выступившие на презентации выставки ее
участники дали высокую оценку этому событию
и выразили надежду, что она станет стимулом для
активизации работы молодежных организаций
по использованию боевых и трудовых традиций
комсомола.

Соб.инф.

Главная ее цель - создание
реальных условий, обеспечи-
вающих людям пожилого воз-
раста достойную жизнь, актив-
ную деятельность при тесном
деловом взаимодействии рай-
онного совета ветеранов с от-
делами и управлениями адми-
нистраций района, сельских
поселений, с руководителями
предприятий и колхозов.

Второй год в районе практи-
куется проведение «соци-
альных дней». Специалисты уп-
равления социальной защиты,
ряда других служб, председа-
тель районного совета выезжа-
ют в населенные пункты, ведут
в них прием по личным вопро-
сам, информируют об измене-
ниях в пенсионном законода-
тельстве, оказывают помощь в
оформлении документов, ре-
шении неотложных бытовых
проблем.

Различными видами соци-
альной поддержки пользуются
более шести тысяч человек, что
составляет 41 процент населе-
ния района. С июля действует
новая форма обслуживания:
многие инвалиды и малообес-
печенные пенсионеры получа-
ют горячие обеды бесплатно.

В районе функционирует
два дома для одиноких и пре-
старелых граждан на 22 и 24
квартиры, два стационара на
26 человек. Этого явно недо-
статочно, поэтому очередь на
устройство в них значительная.

Между Центром социального
обслуживания и районным сове-
том ветеранов заключено согла-
шение о взаимодействии в рабо-
те по созданию благоприятных
условий для пожилых людей,
оказанию содействия им в ре-
шении возникающих проблем.

Важным подспорьем для
них служит адресная помощь.

В минувшем году ее получили
655 семей на общую сумму 1,4
миллиона рублей. За девять ме-
сяцев текущего года - 570 семей
на 1291 тысячу рублей, на год
предусмотрено 2059 тысяч руб-
лей. Кроме того, 610 тысяч руб-
лей выделено на ежемесячное и
ежеквартальное пособия.

При Центре социального об-
служивания действуют семь от-
делений, которые оказывают 50
видов услуг. Во всех поселениях
специалисты по социальной ра-
боте работают в деловом контак-
те с администрациями, совета-
ми ветеранов.

В последнее время заметно
улучшилось медицинское обслу-
живание пожилых граждан, в ре-
зультате сократилось число жа-
лоб и нареканий. Ведется ре-
монт Центральной и Сазонов-
ской больниц. Но очень беспоко-
ит высокая платность медицин-
ских услуг. По этой причине 87
процентов пенсионеров вынуж-
дено отказаться от социального
пакета. Но это не решает проб-
лемы, наоборот, она обостряет-
ся. Этот вопрос в целевой про-
грамме самый трудный, и свои-
ми средствами его не осилить.

В минувшем году в связи с 20-
летием районной ветеранской
организации проведен конкурс
на лучшую первичную организа-
цию. Его победителем признаны
первичная организация ОАО
«Чагодощенский стеклозавод и
Ко». Этот конкурс будет продол-
жен.

Уже несколько лет в районе
проводится конкурс на лучшее
ветеранское подворье. Победи-
телю установлен приз главы рай-
она - цветной телевизор. В ми-
нувшем году он вручен ветерану
из поселка Чагода Виктору Яков-
левичу Сазонову. Сейчас гото-
вимся к подведению итогов кон-

курса в текущем году. Претен-
дентов на призы немало. Побе-
дит наиболее достойный.

Словом, целевая программа
действует. Ее основные задачи
успешно решаются, но есть не-
которые разделы, которые из-
за дефицита средств не будут
выполнены.

Наша программа - не декла-
рация, а рабочий инструмент.
Она работает, накапливается
опыт, выявляются просчеты и
упущения, анализируются при-
чины их возникновения и меры
по преодолению. Все это учте-
но в проекте целевой програм-
мы на 2009-2010 годы, который
уже разработан. В нем расши-
рен круг мероприятий и увели-
чено финансирование на ее ре-
ализацию. Так, в 2009 году пла-
нируется выделить 730 тысяч
рублей, в 2010-м - 1015 тысяч
из районного бюджета.

В последнее время благода-
ря поддержке Губернатора об-
ласти В.Е.Позгалева по выде-
лению средств на проведение
социально-культурных меро-
приятий значительно активизи-
ровалась работа ветеранских
организаций. Эта поддержка
стала одним из эффективных
стимулов для выполнения и на-
шей целевой программы.

Нелли СОКОЛОВА,
председатель

Чагодощенского
районного совета

ветеранов.

В первые октябрьские

дни ветераны Великой

Отечественной войны

вместе со своими

друзьями отметили

День пожилых людей.

На состоявшихся

встречах они вспомнили

боевых друзей своей

комсомольской юности,

с которыми им довелось

участвовать в боях

с фашизмом. С тех пор

прошло более

шестидесяти лет,

а память о них живет

и будет с ними на всю

оставшуюся жизнь.

Постановление властей о
проведении эксперимента по
предоставлению населению мер
соцподдержки по модели «одно
окно» было принято еще в апре-
ле 2007 года. С тех пор многое
было сделано, однако по-преж-
нему остается и ряд серьезных
проблем.

- В соответствии с порядком
назначения для получения одной
выплаты клиенту необходимо
представить от 1 до 6 подтверж-
дающих документов, - говорит
Евгения Смирнова. - В сельских
районах расстояние от места
проживания гражданина до упол-
номоченного органа, который ис-
полняет функции по приему доку-
ментов и назначению пособий,
составляет до 100 километров.
Поэтому наличие этих факторов
является колоссальным препят-
ствием для обращения за получе-
нием мер соцподдержки.

Сомневаться в том, что рабо-
та по принципу «одно окно» су-

щественно упрощает процедуру
получения соцмер, не приходит-
ся. Именно по такой модели ве-
дется деятельность в Нижего-
родской и Калининградской об-
ластях, Сызрани. Изучив опыт
работы этих регионов, департа-
мент труда и соцразвития обра-
тился к Губернатору Вячеславу
Позгалеву с предложением о
проведении эксперимента в Че-
реповце и Вологодском районе.

Инициатива нашла поддерж-
ку Губернатора. Для реализации
эксперимента из областного
бюджета было выделено более
6 миллионов рублей (Вологодс-
кому району - 4 млн. 280 тыс. и
2 млн. 20 тыс. - городу металлур-
гов), проведен ряд организаци-
онных мероприятий.

В частности, на местах были
созданы рабочие группы, разра-
ботаны концепции и планы, за-
куплена оргтехника и транспорт,
организованы рабочие места,
сформированы штаты и обучены

специалисты. В Череповце рабо-
чие места по приему населения
по модели «одно окно» оборудо-
ваны в здании комитета соцзащи-
ты, где деятельность ведется с
1 сентября 2007 года. В Вологод-
ском районе с июня 2007 года се-
лян принимают в районной адми-
нистрации, с августа - в сельских
поселениях. Например, Новлен-
ский пункт обслуживает жителей
Новленского, Березниковского,
Нефедовского и Вотчинского
сельских поселений, а в Кубен-
ский пункт обращаются жители
Кубенского, Борисовского, Вы-
соковского, Вепревского и Не-
свойского поселений и так далее.
Причем к тем жителям, которые
по состоянию здоровья не могут
лично явиться в пункт приема,
специалисты выезжают на дом.

Первые результаты экспери-
мента не заставили себя ждать.
В Вологодском районе практи-
чески 100 процентов обратив-
шихся в «окно» остались доволь-
ны услугами. Ветераны благо-
дарны за то, что не приходится
лишний раз ездить в город. Ра-
ботающие граждане также полу-
чили возможность не тратить
свое рабочее время на поездки.
Повысился и уровень информи-
рованности граждан о мерах
соцподдержки, которые стали
доступны для всех категорий на-

селения. Что касается Черепов-
ца, то здесь отработан механизм
приема клиентов по скользяще-
му графику, с увеличением про-
должительности времени при-
ема и без обеденного перерыва.

Впрочем, в ходе эксперимен-
та выявлены и проблемы, без
решения которых внедрение мо-
дели «одно окно» остается, по
мнению Евгении Смирновой, не-
совершенным.

- Среди них особенно необхо-
димо выделить отсутствие еди-
ного соцрегистра населения, из-
за чего так и не отпала необхо-
димость сбора справок, тогда
как при внедрении такого регис-
тра клиент при обращении будет
представлять только заявление,
паспорт и справку о доходах, -
говорит заместитель начальника
департамента. - Кроме этого,
наблюдается несоответствие
нормативной правовой базы с
механизмами предоставления
мер социальной поддержки по
модели «одного окна».

Как считают специалисты де-
партамента, при решении выяв-
ленных в рамках эксперимента
проблем и финансовой поддерж-
ке внедрение модели «одно
окно» вполне возможно осуще-
ствить во всех муниципальных
образованиях Вологодчины.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

К таким растениям можно от-
нести воспетую в русских народ-
ных песнях калину. С давних пор
ее ягоды были одним из компо-
нентов разных десертов, их ис-
пользовали в начинках для пиро-
гов. Ею лечили кашель, простуд-
ные и кожные заболевания.

В ягодах калины содержится
уксусная, валериановая и другие
редкие полезные кислоты, ду-
бильные и пектиновые веще-
ства, микроэлементы, дефицит
которых ощущается в организме
многих людей. Благодаря такому

склероза, гипертонии, малокро-
вии, при расстройстве пищева-
рительной системы, гепатите,
холецистите. При желчнокамен-
ной болезни принимают свежий
сок ягод по 50 граммов три-че-
тыре раза в день, отвар (15 г су-
хих ягод на 200 граммов воды) по
одной столовой ложке 3-4 раза
в день. Очень важно, что ягоды
рябины могут храниться в тече-
ние всей зимы, не теряя своих
целебных качеств.

В последние годы в наших са-
дах надежно прописалась аро-
ния, больше известная как чер-
ноплодка. Ее целебные свойства
трудно переоценить. В них при-
сутствуют почти все витамины, а
также пектиновые и фенольные

вещества, сахар, микроэлемен-
ты.

Ягоды и сок из них снижает
артериальное давление, полез-
ны при лечении сахарного диа-
бета. Благодаря содержанию
фенолкарбонатных кислот они
эффективны при лечении забо-
леваний щитовидной железы,
кровотечениях различного про-
исхождения. Не рекомендуется
употребление сока аронии при
гепатите и язвенной болезни  с
повышенной кислотностью.

С давних времен известны
целебные свойства облепихи.
Еще древние греки лечились от-
варами из ее листьев и молодых
побегов. Но особенно полезны
плоды этого дерева. Лечебные

свойства их обусловлены высо-
ким содержанием витаминов,
органических кислот и масел.

Облепиховое масло, содер-
жащееся в ягодах, обладает бо-
леутоляющим, бактерицидным
свойствами, способствует быс-
трому заживлению ран, поэтому
эффективно используется в ле-
чении ожогов, обморожений,
пролежней, язв, а также при ле-
чении и профилактике атероск-
лероза, для снижения артери-
ального давления, нормализа-
ции кровообращения.

Лечебные качества ягод, о ко-
торых идет речь, значительно
шире и разнообразнее, чем
мною изложены. Конкретные со-
веты и рецепты по их использо-
ванию могут дать врачи - специ-
алисты по лекарственным расте-
ниям.

Татьяна ГУСЕВА,
главный геронтолог

областной больницы.

В ОБЛАСТНОМ

СОВЕТЕ

ВЕТЕРАНОВ
На днях состоялось

заседание президиума
областного совета ве-
теранов. На нем рас-
смотрен вопрос «О ра-
боте Нюксенского
районного совета ве-
теранов». С сообщени-
ем выступил пред-
седатель районного
совета Н.Н.Козлов.

В работе заседания

принял участие глава

района В.И. Мальцев. В

своем емком выступле-

нии он дал положитель-

ную оценку работы рай-

онного совета ветера-

нов, рассказал о дело-

вом взаимодействии ад-

министрации и совета

ветеранов, об использо-

вании опыта пожилых

людей в решении соци-

ально-экономических

проблем.

Члены президиума

выразили благодар-

ность Василию Ивано-

вичу за участие в ра-

боте президиума и выс-

казанные им пожела-

ния.

Президиум принял

постановление, в кото-

ром одобрил деятель-

ность Нюксенского рай-

онного совета и реко-

мендовал районным и

городским советам кон-

структивно использо-

вать его опыт. Особое

внимание в постановле-

нии обращается на не-

обходимость всем сове-

там ветеранов шире и

глубже освещать подго-

товку к 90-летию ком-

сомола.

РЕЗОНАНС

МЕРЫ

ПРИНЯТЫ
В тематическом выпус-

ке «Голос ветерана» № 14
от 29 июля была опублико-
вана корреспонденция
Виктора Алексеева «Со-
весть на свалку?». В ней
автор писал о захламлении
берега реки Тошни, о необ-
ходимости навести поря-
док.

Исполняющий обязаннос-
ти начальника департамента
городского хозяйства адми-
нистрации города Вологды
А.Н.Никонов сообщил, что на
берегу реки Тошни вблизи са-
доводческого кооператива
«Тошня» недавно выполнена
ручная уборка мусора.

Административно-техни-
ческим отделом департамен-
та городского хозяйства ад-
министрации города Вологды
запланировано проведение
рейда по проверке торговых
точек, расположенных в рай-
оне поселка Ананьино, дерев-
ни Екимцево.

В соответствии с пунктом
5.2. Порядка обращения с от-
ходами на территории муни-
ципального образования «Го-
род Вологда», утвержденного
решением Вологодской го-
родской Думы от 26 февраля
2008 г. № 714, за санитарное
состояние контейнерной пло-
щадки несут ответственность
владельцы (собственники,
арендаторы) контейнеров и
земельных участков. Провер-
кой городских экологов уста-
новлено, что контейнерная
площадка садоводческого ко-
оператива «Тошня» работает
нормально, в соответствии с
договором, заключенным с
городским спецавтохозяй-
ством.

ЮБИЛЕЙ

Комсомолу посвящается...
Недавно в Грязовце, в музее истории и народной

культуры (создание такого учреждения, помогающего

подрастающему поколению не забывать традиции

своих предков, делает честь местным властям),

состоялось отнюдь не рядовое событие.

Общественность города ознакомилась с экспозицией,

посвященной приближающемуся 90-летнему юбилею

комсомола.

СОБЫТИЕ

Престижная выставка

ИЗ ОПЫТА

Целевая программа действует
В Чагодощенском районе, первом в области,

разработана и утверждена Представительным

собранием района целевая программа «Забота»

на 2007-2008 годы. В отличие от предыдущих

программ, она более конкретна и подкреплена

материально.

ЗАБОТА

Благое дело
Недавно услышал

по местному телевидению

информацию о том, что

в Вологде открылся зал

«Территория здоровья».

Заинтересовался, что это

за новая структура и чем

она занимается.

Оказалось, что некоторые

мои знакомые уже с июля

текущего года посещают

этот зал на улице

Преминина, 1 и очень

довольны. Здесь они

лечат свои радикулиты,

остеохондрозы и другие

заболевания опорно-

двигательного аппарата.

Решил пойти

«на разведку»

по названному адресу.

ПАМЯТЬ ЖИВЕТ

А.Н.БАМ, А.П.АГАНЕСОВА, К.К.БОЛЬШАКОВА, Е.П.НИКУЛЬШИН.

АКТУАЛЬНО

С видом на «одно окно»
Более 500 тысяч человек, которым назначено свыше

70 видов социальных выплат, являются получателями

мер соцподдержки на территории Вологодчины. Такие

цифры были приведены заместителем начальника

департамента труда и соцразвития области Евгенией

Смирновой на состоявшемся в Правительстве области

совещании по вопросам организации и исполнения

проекта «Одно окно».

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!
В нашей климатической

зоне произрастают многие

полезные лекарственные

растения. Некоторые из

них собирают в осеннюю

пору, когда они содержат

наибольшее количество

полезных веществ,

особенно витаминов.

Деревья-целители
составу калина снимает нервное
напряжение, используется при
лечении артериальной гиперто-
нии, атеросклероза, спазмах со-
судов.

Сок ягод с медом применяет-
ся в народной медицине при
кашле, заболеваниях печени,
желтухе, онкологических и дру-
гих заболеваниях. При язве же-
лудка и колите принимают раз-
мятые спелые ягоды по одной
столовой ложке три раза в день
за полчаса до еды.

Немалыми целебными свой-
ствами обладает обычная крас-
ная рябина. Ее ягоды богаты ви-
таминами С, Е, минеральными
веществами. Их применение ре-
комендуют при лечении атеро-

Пришел. Занял очередь,
пока освободится место для
принятия процедур, а они длят-
ся 40 минут. За время этой па-
узы послушал консультацию о
причинах заболеваний опорно-
двигательной системы и мето-
дах лечения, посмотрел демон-
страцию рекомендуемых физи-
ческих упражнений. После это-
го уложили меня на кровать,
провели массаж, теплолечение
и другие процедуры. О резуль-
татах лечения говорить еще
рано, но многие люди, его про-
шедшие, утверждают, что здо-
ровье заметно улучшилось:
двигаться стало легче, давле-
ние снизилось, сон стал креп-
че. Среди них есть человек, ко-

торый уже принял 40 сеансов и
чувствует себя значительно
комфортнее, чем раньше.

Мне очень понравилось за-
ботливое, внимательное отно-
шение обслуживающего персо-
нала. Сама обстановка поднима-
ет настроение, уверенность в
эффективности лечения. Доку-
ментов здесь не требуют, доста-
точно назвать себя, изложить
причины и характер недомога-
ния.

Зал «Территории здоровья»,
где процедуры даются бес-
платно, посещают в основном
люди пожилого возраста. В это
трудно поверить теперь, когда
в государственных лечебных
учреждениях платные услуги

все настойчивее вытесняют
бесплатные.

В зале 18 кроватей. В день
(с 8.00 до 19.00) проходит 15
смен. Нетрудно подсчитать, что
при таком режиме за сутки услу-
ги получают 270 человек. Что и
говорить, цифра солидная.

Директор зала Оксана Михай-
ловна Лыкина информирует, что
есть у них и зал платных услуг. Он
также пользуется популярнос-
тью. Расходы на лечение своих
работников здесь принимают на
себя учреждения.

У большинства медицинских
центров, оказывающих платные
услуги, есть возможность для
оказания бесплатных услуг для
малообеспеченных людей, осо-
бенно пенсионеров и инвалидов.
Они были бы очень признатель-
ны меценатам за доброту и по-
мощь.

Василий КОНСТАНТИНОВ.
г. Вологда.

Недавно в нашем городе проходила чет-
вертая городская выставка комнатных рас-
тений. От нашей организации в ней прини-
мали участие Ирина Гольцвардт, предста-
вившая редкий цветок «Кассандра», Татьяна
Михайлова с цветком «Рео» и другие ветера-
ны нашего предприятия. За активное учас-
тие в выставке ветеранской организации
вручена Благодарность начальника отдела
культуры и исторического наследия депар-
тамента гуманитарной политики админист-
рации города Вологды Н.А.Лазаревич.

Чуть позднее мы принимали участие в девя-
той городской выставке «Дары осени». Ветеран-
ская организация отмечена дипломом «Дары

осени», а ее участникам вручены дипломы, па-
мятные подарки.

Уместно отметить, что нашей ветеранской
организации, в которой 206 человек, в том числе
пятеро участников Великой Отечественной вой-
ны, большую помощь оказывает администрация
ЗАО «Вологодский мясокомбинат». К примеру,
ветераны, отработавшие на производстве более
30 лет, поправили свое здоровье за счет пред-
приятия в санаториях и домах отдыха. В День
пожилых людей состоялось чествование ветера-
нов, им оказана материальная помощь.

Екатерина ШУКШИНА,
председатель совета ветеранов

ЗАО «Вологодский мясокомбинат».

КОНКУРСЫ

Чьи цветы красивее?
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